
高津校区まちづくり集会 開催結果報告書 

開催日時   平成２１年 ７月２３日（木） １９：００～２１：００ 

場  所   高 津 公民館 多目的ホール 

参加者数   男  ５７ 人    女 １１ 人    合計  ６８ 人 

 

 

 

○これからの１０年のまちづくりに向けての提言 

提言内容：今後の地域活動の変化と取り組みについて 

 

１． 新居浜市連合自治会設定共通課題 

 

課題名（ 休耕田の雑草等の草刈り要請について ） 

討議内容 

〈質問事項〉 

① 休耕田の実態を市で把握しているのか。 

① 期的な草刈の要請は可能か。 

② ランティアのみでなく行政としてどのように取り組んでいくのか。 

〈回答〉 

① 農業委員会では農地パトロールを実施している。平成 20 年度の遊休農地の調査結果で

は、新居浜市全体の農地面積が 1,546ha で、その内 131.5ha8.50%が遊休農地となって

いる。高津校区では農地面積が 90.9ha、その内 2.03ha 2.23%が遊休農地となっている。 

② まち美化条例により違反している場合は定期的な除草を指導している。個別に該当す

る土地を市で把握するのは困難であるので該当の土地があれば連絡を頂き指導してい

る。 



〈要望〉ぜひとも、まち美化条例による適切な運用をお願いしたい。 

 

２． 校区設定市政課題（１） 

 

課題名（ 高津小学校前・南北道路拡幅工事について ） 

討議内容 

〈質問事項〉 

① 成２１年度の工事予定はどのようになっているのか。 

② 敷島通りまでの拡幅、最終予定はいつか。 

〈回答〉 

① 平成２１年度の整備はは平成２０年度整備箇所から南へ３６ｍ、渇水期である１１月頃

から整備する予定である。 

② 平成２２年度以降も電柱の移設など条件整備が整い次第整備を進めていく。 

〈要望〉 

平成２１年度整備予定箇所で、自動車が家に進入してしまう事故や自動車が鉄板の上を

踏んで落ち込んだり事故が絶えない状況です。水の需要時期が終わった後、平成２１年度

工事計画区域の整備を早急にお願いしたい。 

 

３． 校区設定市政課題（２） 

 

課題名（ 住友化学 塩素ガス漏出事故について ） 

討議内容 

〈質問事項〉 

①企業からの今後の安全対策、改善事項についてどのような報告があったのか。 

③ 後、市としてどのような管理監督をしていくのか。 

④ 後も事故は発生する市民の安全はどのようにして守るのか具体的に示していただきた

い。また、対策がないのであれば今後企業に対して対策を求めていくのか伺いたい。 

〈回答〉 

① １回目の事故は作業員の誤操作によるもので、通報体制・広報体制の整備、保安基準・

作業手順・緊急停止及び応急対策等の見直しを指導した。この対策として、通報基準の

見直し、広報体制の整備、作業時のダブルチェック体制の整備を行うことが報告された。  

２回目の事故は委託事業者による工具の置き忘れによるもので、委託事業者等の管理

監督体制・塩素漏出対策の強化、全工場の危険要因の洗い出し及び対策等を指導した。

この対策として工事管理体制の強化、塩素ガス除害設備の安全対策強化を行うことが報



告された。また、今回の事故の再発防止対策の内他のプラントに関連する事項について

全工場へ展開することの報告がった。 

② 工場内の危険物施設等は年間を通じて立ち入り検査を行い関係法令の適合状況を確認

している。行政と企業との保安会議等の定期開催、各企業の自衛消防隊と市の常備消防

隊合同による共同防災訓練を定期に行うなど防災体制の推進に努めている。今後もこう

した取り組みを通じ企業に対する必要に応じた適切な助言・指導により事故防止を図る。 

③ 事故発生時の対策として、近隣自治会及び学校等への連絡、消防車両、市広報車、特に

緊急を要する場合には工場節地の放送設備等により広報を行う。また、企業に対しては、

見直し整備された連絡通報体制、住民広報体制が事故発生時に適切に機能するよう、地

域住民とのコミュニケーションの充実、定期的な合同訓練等の実施を求めている。 

〈その他〉 

高津校区と会社の懇談会において、今後も、このような事故が起こりうる可能性があり、

特に、安全・安心が守られるような設備の整備を会社側に要望している。電話での緊急通

報だけでは無理があると思います。河川敷の設備整備（広報塔及び街路灯）を要望してい

る。 

今回の塩素ガス漏出事故では、１回目の通報は時間がかかっているが２回目の通報はど

うだったのか。 

２回目の通報は、約３分以内で連絡調整ができております。 

 

４． 地域課題 

 

課題名（ 高津消防分団移設後の施設利用について ） 

質疑応答 

〈質問事項〉 

① 平成２２年度移設と聞いているが今後の予定はどのようになっているのか。 

② 移設後の施設を公民館の施設として利用をお願いしたい。 

〈回答〉 

① 今年１２月までに完成予定である。 

② 旧施設は老朽化しており、既存建物は解体し土地については売却する予定である。公民

館の備品の保管場所についてはいろいろ協議検討する。 

〈要望〉 

① 市の考え方も理解できるが、公民館の将来を考え、地域住民の総意・要望として、高津

消防分団移設後の土地を利用させていただきたい。特に、宇高西筋線の拡幅が計画予定

としてあり、高津公民館の周囲はすべて道路であり、また、近隣にも駐車場用地も無い

ので公民館駐車場用地として利用させていただきたい。 



〈回答〉 

① 市の方針として、建物の解体、土地測量、土地の売却による建設経費の一部投入が決定

されている。 

現在の駐車場が使えなくなった時点でその対応は考えていきたい。 

この話は、今日はじめてのことなので、地域のご意見として承りたい。 

 

課題名（ 一時停止 カーブミラーの設置について ） 

質疑応答 

〈質問事項〉 

① 昨年の校区環境整備会議でミラーの設置を要望したが、一時停止の場所は危険である為

設置できないとの回答であった。それならば、一時停止の場所のミラーを撤去すべきで

はないか。 

〈回答〉 

① 時停止の場所にミラーを設置すると、ミラーに死角があるにもかかわらず、一時停止し

ないことにより事故を誘発する恐れがある。交差点の状況に応じてミラーを設置してい

る。交差点の状況が変わり必要がなくなった箇所については撤去する。 

 

４．そ の 他（一般質問） 

 

① ごみ減量の方法として、各家庭にコンポストを配布したらいかがでしょうか 

また、配布によりどの程度ごみの減量ができるのでしようか 

〈回答〉 

コンポスト配布については、実際使ってもらわないと効果はありません。 

そのようなことから、申請していただくと使用するためにするわけですから、減量につな

がると思います。 

燃やすごみの４０％が生ごみであることから減量を必要とし、生ごみを出さないためにも 

コンポストや生ごみ処理機を活用いただきたい。 

② 最近、特に独居老人の支援活動について、民生委員や見守りの方が頑張っている 

もう尐し行政として、目に見える支援活動をしてほしい。 

〈回答〉 

制度としては、介護保険や地域包括支援センターで相談いただいておりますが民生委員や

見守りの方が、意欲をもって対応できるような提案かと思います。何か良い方法があれば

ご提案いただきたい。どちらにしても、地域の方の協力が必要です。地域の方が活動しや

すいような環境づくりと生活しやすい環境づくりに努めてまいりたいと考えております。 


